

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
- Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Repartido ya a los suscritores del Diario el Mapa del Imperio de Marruecos que les habíamos ofrecido, se advierte que todo el que se suscriba por un trimestre en los dias que quedan del presente mes, obtendrá gratis el citado Mapa.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 17 no contiene disposición alguna de interés general.

Don José Antonio de Cires y Rodríguez, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba y su partido.

Hago saber: que por providencia del día doce del corriente, dictada en la seccion respectiva de los autos de quiebra de la Sociedad de Comercio de los Sres D. Amador Jover é hijos he mandado sacar a pública subasta por término de quince dias el fruto de aceituna de las hazas que se espresarán, cuya situacion, linderos, y demás circunstancias constan de la declaración de aprecio y en arrendamiento las mismas fincas; sirviendo de tipos sus respectivas valoraciones, cuyas referidas fincas son a saber.

El fruto de aceituna de una haza nombrada Girona, que forma parte de la hacienda de los Esquiveles

- altos, en la Guajarrosa, valorado en 1461 rs. 20 cts.
- El de otra nombrada de Regina en 1388 20
- El de otra conocida por la Charca en 1289 20
- El de otra que dicen de Juan Granado en 1461 20
- El de otra que dicen de las seis en 605 80
- El de otra conocida por la catorce en 1289 20
- El de otra conocida por la del Cerro del Caracol en 2776 70
- El de otra 8.º departamento de la Carlota en 319 89
- El de un garrotal al pago de los Membrillares 1437 rs.
- El de otra llamada Quiñon en 116 rs. 62 cts.
- La mitad del molino de la hacienda de las Dueñas en 1270 rs.
- Aprecio en renta.
- La haza nombrada Girona anualment en 1070
- La de Regina en 729
- La Charca en 870
- La besana de Juan Granados en 896
- La de las catorce en 880
- La de las seis en 392
- La besana del Cerro del Caracol en 1200
- La del 8.º Departamento de la Carlota en 312 rs. 50 cts.
- La del sitio de los Membrillares en 842 50
- El plantonar llamado el Quiñon en 513 rs.
- Y la haza nombrada de la Capellania sita en la Sierra de esta

término cerca de la huerta de Melero, la valuaron en renta anual de 300 Cuya subasta y remate de frutos y en arrendamiento de citadas fincas tendrá lugar el día 3 de Diciembre próximo en las casas audiencia de este juzgado entre once y doce de su mañana rematándose en favor del mejor postor, padiendo los que deseen ver el pliego de condiciones acercarse a la Escribanía del actuario donde está de manifiesto. Dado en Córdoba a diez y seis de Noviembre de Noviembre de mil ochocientos cincuenta y nueve. — José Antonio de Cires. — Por mandado de S. S., Angel Osuna Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Numerosos pormenores hemos recibido acerca de las juntas que han celebrado en Guernica los apoderados de las tres provincias vascas, con objeto de acordar algunos recursos para contribuir al sostenimiento de la guerra. Todo cuanto se propuso por la comision informadora fué aprobado unánimemente. Las tres bases consignadas en la conferencia de Vergara, consisten como saben nuestros lectores en un donativo voluntario de cuatro millones de reales por cuenta de las tres provincias; el alistamiento general del pais con arreglo a

fuero durante la guerra; la creacion de cuatro tercios fuertes de tres mil hombres en las mismas provincias y por el mismo tiempo. Estos tercios se compondrán de jóvenes de 20 a 30 años; cuya circunstancia es bastante para demostrar el brillo con que podrán quedar organizados. En el tiempo de las sesiones reinó un entusiasmo que excede a toda ponderacion, pues hubo entre los concurrentes quien con voz arrebatadora manifestó que si las circunstancias lo exigiesen todos los vizcaínos desde la edad de 16 a 60 años volarian al combate, añadiendo otros que hasta las mugeres pelearian con ellos.

Un periódico extranjero asegura que por cuenta del gobierno español se acaba de fletar todo el material de la compañía genovesa trasatlántica. Este material comprende cinco vapores de gran porte: el *Victor Manuel*, el *conde Cavour*, el *Carlos Alberto*, el *Italia* y el *Génova*. Estos buques que hacian el servicio del Brasil, les importaba crecidísimas pérdidas. Como estos cinco vapores están desarmados, la España remitió fondos, para ponerlos inmediatamente en disposicion de servir.

Varios comerciantes, tenedores de considerable porcion de papel de la renta, se han presentado al gobierno con objeto de manifestarle, que en caso necesario se hallan dispuestos a no presentarse en fin de di-

ciembre á cobrar los cupones que vencen en dicha época á fin de que con la suma que ellos representan, pueda atenderse á otras urgencias preferentes en las circunstancias actuales.

Segun se asegura en un comunicado publicado por los dos diputados de la provincia de Santander, se asegura que han salido de dicha plaza en estos últimos dias, 64,000 arrobas de harina para Málaga, 80,000 para Cádiz, 24,000 para Sevilla y hasta 112,000 para otros puntos, incluso Barcelona. Que están cargando 100,000 arrobas mas, con una existencia en aquella plaza de 500,000 arrobas, pudiendo elaborar las fábricas de Castilla y Santander 70,000 diarias.

Las obras del muelle de Tarragona adelantan considerablemente. Su longitud es ya de 1,439 varas, faltando solo 108 para su conclusion. La capacidad del puerto una vez terminadas las obras será de 630,000 metros cuadrados con lo cual quedará constituido en un fondeadero respetable.

Ha sido presentado, al conde de Lucena, por el general Ros de Olano el vice-cónsul francés de Rabat, M. de Laroche, el cual habia salvado de la furia de los moros, al vice-cónsul español de la misma ciudad, á toda su familia compuesta de diez y ocho personas, y la bandera nacional y S. E. en vista de tan heroico servicio, le ha dado las mas recomendables gracias en su nombre, diciendo que lo pondria en conocimiento de S. M.

El Banco de Sevilla ha ofrecido facilitar al gobierno en clase de préstamo para los gastos de la guerra la mayor cantidad de que puede disponer con arreglo á la ley y á sus Estatutos, que es de cuatro millones de reales ó sea la mitad de su capital social.

El martes debió salir de Alicante

con direccion á Málaga y Cádiz el vapor francés *Provence*, con mulas y varios efectos de guerra, llevando á remolque otros dos buques menores con igual cargamento.

El 17 quedó instalada en el ministerio de la Gobernacion la seccion especial de imprenta de que nos ocupamos en uno de nuestros números anteriores; y cuyo objeto es facilitar á los periódicos con la oportunidad conveniente las noticias oficiales del teatro de la guerra. El Sr. Navascués es el jefe nombrado para esta seccion y el Sr. Escobar el oficial de la misma.

El general y diputado á cortés D. Carlos Latorre ha sido nombrado para mandar los tercios militares que han levantado las provincias vascongadas con destino á la guerra contra Marruecos.

Dicen de Valladolid que habian salido para la corte no pocos jóvenes con el propósito de inscribirse como voluntarios para la guerra.

Para recaudar los donativos que se hacen con motivo de la guerra y entenderse directamente con el gobierno, parece que va á organizarse una junta central bajo la presidencia del cardenal arzobispo de Toledo, y de la que formarán parte individuos de las varias clases y corporaciones del Estado.

D. Juan Saldaña, natural de Soria, ha solicitado del gobierno permiso para organizar alguna fuerza de voluntarios que marchen al Africa bajo sus órdenes, y si esto no fuese posible, que se le admita como soldado en cualquiera de los cuerpos expedicionarios.

Por real orden se ha dispuesto que á los individuos de la seccion de telégrafos que acompaña al ejército de Africa, se les considere, para solo el alojamiento y raciones: á

los directores como segundos comandantes, á los subdirectores capitanes, á los jefes de estacion subalternos, y á los telegrafistas como sargentos primeros.

Del Peñon, escriben con fecha del 13 la siguiente carta. Muy señor mio: El moro del partido de Boco-ya, llamado Majamdulaya, ha manifestado que el dia anterior habia pasado por su terreno un moro á caballo, procedente de Tánger, el cual conducia un pliego de su nuevo emperador dirigido á los santones del campo y fronteras de Melilla, para que instantáneamente se establezca una guardia por aquellos indigenas que no baje de 200 hombres en cada playa, especialmente de noche, por si los cristianos intentan saltar en tierra, y que por este servicio le habian dado doce duros, añadiendo que á todos los moros de los campos fronterizos á las posesiones de Africa que se hallan en la actualidad en Tetuan y demás puntos del litoral marroquí, se les ha invitado y aun forzado á que permanezcan en ellos, ofreciéndoles 5 rs. diarios, un pan y la pólvora suficiente, con objeto de impedir la entrada en su territorio, si los cristianos lo intentasen.

A las 8 del mismo dia se ha divisado un bergantín, con rumbo para poniente, y se perdió de la vista de la plaza á las 3 de la tarde.

Los moros de este último partido anunciaron el nueve la gran pelea que entre ambos partidos, tuvo lugar la madrugada del 4 del corriente.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Madrid en reemplazo del Sr. Negro el Sr. D. Daniel Carballo, director que fué de *La Nacion*, actualmente segundo Jefe de la direccion de Aduanas y diputado á Cortes por uno de los distritos de Galicia.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los

partes telegráficas siguientes.

Marsella 16. Las razones espuestas por el principe Carignan negándose á aceptar la Regencia de los Estados centrales de Italia, ha satisfecho la opinion de los mismos y justificado su desinterés y patriotismo. El Comendador Buoncompagni, nombrado regente se esperaba de un momento á otro en Florencia, en cuya capital, ni en las demás Estados se habia alterado el orden público.

Paris 16. Se cree que la Inglaterra cederá por fin á los deseos manifestados por el Austria en el asunto relativo á que el Congreso europeo se forme en esta capital y no en Bruselas.

En este caso se harán inmediatamente invitaciones. La mayoría de la prensa ha dispensado muy buena acogida á la circular de España dirigida á sus agentes diplomáticos.

Id. 17. El *Constitucional* manifiesta que la Francia consecuente con los principios de su politica, ha aconsejado al Piemonte rechace la regencia de Buoncompagni, apoyándose en que prejuzga las cuestiones y usurparia hasta cierto punto las atribuciones del Congreso Europeo.

La duquesa de Berry ha salido de Roma para Tronsdoff á visitar al conde de Chambord. La duquesa de Parma era tambien esperada tambien en la misma residencia.

El archiduque Maximiliano de Austria y su esposa, segun los periódicos austriacos, van á emprender un viaje por mar que durará seis meses. SS. AA. II cuentan visitar la isla de Madera, Rio Janeiro y otros puntos.

Parce que se trata de fortificar los puertos de Argelia, consagrandose á los trabajos de defensa una suma de 12 ó 14 millones. El gobierno francés ha elegido segun se dice, la rada de Baugí, constituyendola en punto de concentracion para las escuadras francesas en la costa de Africa. Esta rada será pro-

tegida por varios fuertes y ofrecerá un abrigo seguro á los buques. También parece que se fortificarán Argel, Philippeville y Bona.

El gobierno piamontés acaba de encargar en Francia la construcción de diez lanchas cañoneras que se harán con arreglo al último modelo adoptado para la marina imperial.

El príncipe Napoleón (nieto de Luciano), ha llegado á Paris en compañía de la joven princesa Rusdoli, que es la mas bella figura de Italia.

En Nueva Granada, el general Mosquera ha levantado el estandarte de la revolución, y tomando posesión de Lartagono y otros puntos. La revolución ha tenido su origen en el descontento causado por la ley electoral.

El belga Mr. J. Louis de Gemblous ha aceptado la comision del gobierno del Brasil, á fin de hacer navegable el rio Amazona, desde su nacimiento hasta su desembocadura. Mr. Louis va acompañado de sesenta y cuatro hombres en su expedicion.

El cable telegráfico que ponía en comunicacion á Francia con la Argelia, se ha roto entre el golfo de Spezzia y la isla de Córcega, quedando por consiguiente interrumpidas las comunicaciones con Africa.

Las noticias del Rio de la Plata del último paquete, son del 2 de setiembre. Urquiza, con el resto de sus fuerzas, pasó de Entre Rios á Santa Fé, con intencion de atacar á Buenos Aires. La empresa era mas difícil que habia calculado, por lo que á la salida del paquete estaba detenido en la provincia inmediata organizando su ejército con mucha calma.

Gacetilla.

—ROMERÍA.—Mañana con motivo de la fiesta que se dedica á S. Alvaro de Córdoba en el Santuario de Scalaceli, en la que, como en su lugar se anuncia, predicará el Sr. Arcediano de la Sta. Iglesia Catedral, habrá bastante concurrencia en aquellos pintorescos parages.

—BUEN RASGO.—S. M. la Reina ha mandado que en su Real nombre se den las gracias al coronel graduado, teniente coronel escudante de estados mayores de plazas D. Rafael Carrillo y Gutierrez natural de Aguilar, que ademas de sus servicios personales ha ofrecido para la guerra de Africa el sueldo que disfruta.

—SOCORROS.—He aqui el texto literal de los acuerdos tomados, segun tenemos dicho, por el Ayuntamiento de esta capital para socorros en la próxima campaña 1.º Otorgar título de recomendacion para ocupar destinos en la administracion Municipal, compatibles con su aptitud física y moral, á todos aquellos valientes soldados que se inutilicen en la campaña de Africa. 2.º Conceder seis pensiones vitalicias de tres reales diarios á igual número de soldados naturales de esta capi-

tal, que en dicha campaña queden inútiles, siendo preferidos los que se distinguen por hechos heroicos. Y 3.º Destinar del capitulo de imprevistos veinte mil reales por una vez para socorrer por lotes de á mil reales los mayores, á las viudas, padres y huérfanos de los fallecidos en la guerra, y últimamente elevar una reverente esposicion á S. M. la Reina, haciendo los debidos ofrecimientos en nombre de esta capital.

—TEATRO.—Segun tenemos entendido parece que en la semana entrante se pondrá en escena la zarzuela nueva en tres actos *El último mono se ahoga*. Y que se están ensayando la ópera *Rigoletto*, y la zarzuela *Catalina*.

—SUBASTA.—El 27 del actual se subasta en Villaralto el arriendo de los derechos de consumo.

—FUNCION PATRIOTICA.—La novillada, cuyo producto íntegro destina, como tenemos anunciado, la sociedad tauromáquica á beneficio del ejército expedicionario, parece que tendrá lugar en la próxima semana.

—AQUI HAY UNO.—Por el ministerio de Fomento han sido reclamados todos los expedientes relativos á construcciones y proyectos sobre conduccion de aguas.

—PREVENCIONES.—Por este Gobierno de provincia se ha publicado la siguiente circular:

«El entusiasmo general por la guerra de Africa, y los instintos de filantropía y patriotismo del público, han dado por resultado: que infinidad de personas de distintas clases y condiciones, se hayan dedicado á la preparacion de hilas, vendas, vendajes, y otras piezas de apósito, con el laudable fin de hacer un donativo inapreciable para la curacion de los militares heridos, que puedan resultar de las gloriosas acciones de guerra de nuestras armas. En su consecuencia, y teniendo motivos muy fundados para saber que esta provincia no será ni la última ni la que menos se apresure á demostrar no solo sus sentimientos humanitarios, sino es tambien su entusiasmo y simpatías para la justa guerra en que está empeñada la Nacion, he creido conveniente dictar una medida general para ordenar la reunion de dichos donativos, y regularizar su envio al ejército expedicionario. Con arreglo á ella, las personas de esta capital y demás pueblos, que hayan destinado ó piensen destinar algunas hilas ó vendajes á tan benéfico objeto, podrán entregarlas en este Gobierno empaquetadas convenientemente, y rotuladas con su nombre, expresando la clase de vendaje ó cantidad de hilas que contiene, para que segun estos datos pueda librarse el oportuno recibo y anotarlo en el registro que ha de llevarse al efecto y publicarse despues en el *Boletín oficial*. Los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia, no tendrán seguramente que escitar la filantropía ni el entusiasmo de sus convecinos, y por lo tanto solo habrán de hacer pública la disposicion de la presente circular, para conocimiento de todos y á fin de que se consiga la uniformidad que es de desear en el benéfico servicio á que se refiere. Córdoba 14 de noviembre de 1859. — El Gobernador interino, Manuel Saens Diente.»

—GRAN NOTICIA.—Corra por todos los círculos una noticia impor-

ante, y no viene de Algeciras ni cuentos de guerra trae. Al escucharlas las niñas en lágrimas se deshacen, las jamonas se repelan, y baten palmas los padres. Dicen que cuenta el telégrafo que un rey poderoso y grande, que en Francia resucitó y corrió el mundo triunfante, á manos de una mujer dobló su tripa gigante, y si no ha muerto á lo menos se encuentra ya agonizante. Llorad del Guadalquivir bellas y graciosas nayades; en las orillas del Sená agoniza el mirinaque; componed su oracion fúnebre, con dignidad enterradle. Yo su enemigo mortal nunca dejé de atacarle, mas hoy que vencido y solo sufre del mundo el ultraje, descubriendo mi cabeza ante su yerto cadáver digo: *majestad caída*, manufactura gigante, yo tu sepulcro saludo, porque tu solo eres grande.

—GANA-PIERDE.—Cuando ciego de amor te idolatraba, y tus pasos seguía y tu huella besaba, de tí tan solo agravios recibía:

Quando con bellas flores olorosas perfumaba tu estancia, deshojabas mis rosas por no aspirar siquiera su fragancia:

Quando cantares el vé á tus rejas en la noche tranquila, por no escuchar mis quejas, cerrabas soñolienta la pupila.

Despues te abandoné y á mil mujeres mentidas frases prodigué de amor buscando en los placeres balsamo envenenado á mi dolor.

Ya no seguí tus huellas, no recogí las flores místicas, que abandonabas despues de un baile, ni canté dolores, que antes solo escuchaban las estrellas, mientras que tú roncabas, (que tambien, si señor, roncas las bellas,) y entonces te ablandaste, y al cabo te rendiste, y tanto me adoraste que un dia de rodillas me pediste mi bella y blanca mano y yo... te la otorgué, era tu esclavo y no pude mas tiempo hacer el bravo.

Resulta de lo dicho que eres, como mujer, puro capricho; y que es probado, mi querida Ana, que á tí te hace favor el que te muere, y que en vez de jugar al *gana-gana*, se ha de jugar contigo al *gana-pierde*.

—HÉ AQUÍ LOS DESEOS DE UN GACETILLERO.—«Enamorado, al Riff que allí el amor no es un cuento, y las graciosas moritas se mueren por europeos. Cuantan de algunas que están continuamente pidiendo al grande Alá que nos lleve á la toma de Marruecos pues si ellos nos conquistan tambien nosotros á ellos, dicen muy entusiasmadas su amor les conquistaremos. Y no penseis que las moras son esquivas, nada de esto; ellas son dulces, amables, con un talle tan esbelto, que hacen suspirar de amor al mas estúpido viejo, sin otras mil cualidades que callo por que soy cuerdo, y evito el causar dentora antes de que lo toquemos por nuestra propia esperiencia, cuando se realice aquello de que nos conquisten ellas con sus eminentes méritos. ¿Y quién con tal esperanza no se reanima su aliento, para marchar á la lid contra los fieros riffeños? Marchad, marchad españoles, que en esta guerra os prometo tesoros de gran valor de los que oculta Marruecos, y amores de nuevo cuño de los que acá no tenemos, y como yo me prometo que si he de

estar me escribiendo no he de poder tambien ir, os suplico pido y quiero que me traigais una mora que sea bonita en extremo, pues con esto se contenta el pobre gacetillero.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Félix de Valois, confesor y fundador.*

Mañana. *La Presentacion de Nra. Sra.*

—Hoy reza la iglesia de S. Félix de Valois, confesor, con rito doble y color blanco. —Mañana de la Presentacion de Nra. Sra., con rito doble mayor y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa. —Mañana en la del convento del Corpus.

—En la iglesia de la Ajerquia se celebrarán hoy solemnes horas por los hermanos difuntos de la Confraternidad del Smo Sacramento, en las que predicará el Sr. D. Manuel Molina, rector y cura propio de la misma iglesia.

Mañana se celebrará una funcion de accion de gracias en el santuario de Scalaceli, predicará el Sr. Dr. D. Francisco Solís, dignidad de Arcediano de la Sta. Iglesia.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro Arcediano, se continúan á las oraciones, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Esperanza, en S. Pedro. —Mañana Nra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 14 de Noviembre por 100 consolidado á 43.75, el diferido á 53.65 —Deuda del personal 10.05 3

Precios en la Alhondiga y fuera de ella de las 2 de la tarde del 18 de noviembre á igual hora del 19 del mismo.

ALHONDIGA.

No hubo venta de granos.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO

VENEDORES. Fanegas. Precios

D. Antonio de Lora. 160 á 67 1/2
Diego Serrano. 31 á 64
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 62. id. en los molinos á 50. Jabón blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 17 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 65 á 76. —Cebada de 40 á 45. —Fuera de la Alhondiga. Trigo de 38 á 77. —Cebada de 40 á 42. —Aceite en la Calzada de 00 á 47 1/2; para el consumo á 48.

—GRANADA 16 —Alhondiga. —Trigo de 57 á 65. —Cebada de 37 á 40. —Garbanzos á 57.

—JEREZ 16. —Trigo de 75 á 79. Cebada de 00 á 40. Garbanzos de 70 á 145.

—MÁLAGA 15.—Trigo de 68 á 80. Cebada de 36 á 40. Maiz de 57 á 50. Garbanzos de 66 á 185. Habas de 46 á 50. Yeros de 00 á 50. Alpiste de 4 á 100. Aceite de 47 á 51 rs. arroba.

Editor responsable. D. JOSÉ MARTINEZ

CÓRDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Faustino Garcia Teja

HOYES 0001

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte...

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta. Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarrros, etc.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el más delicado de los pectorales. Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 48 a París.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres. Tacounet y Compañía, depositarios generales.

—VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y más dulce de los Purgantes.

Este medicamento conocido hace sesenta años, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las venosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondría y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación, nuestro sello nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres. Tacounet y Compañía, depositarios generales.

—VENTA Y ARRIENDO. Quien quiere comprar o arrendar las fincas que posee D. Joaquín de Blancas, en la villa y término de Adamúz, puede avistarle con su hijo...

—VENTA. La de las encinas y chaparros del monte que hay en el Cortijo de Juan Blanco, término de Aguilar, de la propiedad del Excmo. Sr. marqués de Cabraña del Monte...

—VENTA. Se venden naranjos dando fruto, en macetones; en la calle D. Rodrigo núm. 4 a la salida a la plazuela de S. Pedro, darán razón.

—VENTA. A voluntad de su dueño y en subasta estrajudicial cuyo remate tendrá lugar de las 12 a la una de la tarde del 21 de Noviembre actual en la Escribanía de D. José Sánchez Guerra...

Una casa núm. 28 calle S. Eloy Parroquia de S. Pedro, compuesta de 388 varas, en ella 6 habitaciones, corral, cocina y pozo en buen estado...

Otra núm. 23, calle Ringonada de S. Antonio Parroquia de Sta. Marina con 403 varas, en ella 7 habitaciones, corral, cuadro y pozo...

Otra núm. 24 en dicha calle linda con la anterior, con cinco habitaciones, pozo, cocina y corral, consta de 335 varas; arrendada a Francisco Calvento en 3000 rs.

Otra casa núm. 7 calle Arrecife Campo de la verdad consta de 335 varas y 5 habitaciones con corral y cuadro; arrendada a Antonio Baena en 300 rs.

Otra núm. 2 calle Puchinela, que da a la de Sta. Maria de Gracia, con 410 varas y 7 habitaciones, pozo, cocina y corral, arrendada a Rafael Camba en 240 rs.

Otra núm. 10 calle Abejar, formada sobre 571 varas con 7 habitaciones, pozo medianero, corral, cocina, cuadro y cobertiza para carros y puerta falsa; arrendada a José Martín en 500 rs.

Un solar núm. 18 calleja del Nacimiento en la Rivera, con 208 varas y ora abundante; constituye su renta el fruto de un cabrahigo de 130 rs. que paga Manuel Cuellar...

El pago será una 3.ª parte en el acto y las otras dos en siete años a plazos iguales. Y una huerta citio cuesta de la pólvora primer ruedo de esta ciudad con 4 fanegas de tierra de regadío...

Si el precio de esta venta es al contado se baja la 3.ª parte, y si a plazos por su precio a entregar la 3.ª parte en el acto y las otras dos en diez años siguientes a iguales plazos.

Censos en la Provincia Veinte y dos capitales importantes 17.414 rs. de principal y 495 rs. de renditos sobre bienes en Castro del Rio.

Once capitales en la villa de Hinojosa importantes 8416 rs. de principal y 462 rs. de renditos.

Ocho capitales en la Rambla que componen 1723 rs. y 52 rs. de renditos.

Dos id. en Priego de 1723 rs. y 52 rs. de renditos.

Tres id. en Benamejil de 4200 rs. de principal y 162 rs. de renditos.

Dos id. en Cabra de 850 rs. y 25 de renditos.

Se oyen proposiciones al contado o a plazos a conveniencia.

Las fincas mencionadas se venden a títulos corrientes que están de manifiesto en dicha escribanía, y las que sean a plazos quede a responder la misma finca.

COPAHINE-MEGE

Aprobación de la Academia de medicina, medalla de oro obtenida en los hospitales de París.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-OUEUNTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de París como de Londres y de la memoria de M. GUILLERIER Medico en jefe del hospital de venereos que la Copahine Mege cura radicalmente...

AVISO IMPORTANTE. Aumentando de día en día la voga de la Copahine Mege gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente había de excitar la desenfrenada ambición de los falsificadores...

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número, 13 a los Sres. Tacounet y Compañía, depositarios generales.

ROB del Dr. Laffecteur

UNICO AUTORIZADO EN FRANCIA, EN BELGICA Y EN RUSIA.

El Rob de Laffecteur preparado con el mayor esmero es un superior antodolor jarabe depurativo llamado de Laffecteur, de Coisiner, de zarzaparrilla, de saponaria, etc.

Tambien se receta el Rob de Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y siroso, tales como: gota, dolores, inarismo, reumatismo, hipocondría, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes.

Purificando los humores, el Rob regenera la sangre y armoniza las funciones vitales. Para alcanzar la cura de las enfermedades crónicas que han resistido ya a muchos tratamientos, será necesario someterse al uso del Rob en la primavera y el otoño.

Recomendamos, con especialidad a las mugeres que llegan a la edad critica, que tomen el Rob por espacio de quince o diez y ocho meses consecutivos en pequeñas dosis, a fin de evitar los accidentes tan frecuentes en ese borrascoso periodo de la vida.

ENFERMEDADES SIFILITICAS.

El Rob Laffecteur es de una utilidad especial para curar radicalmente y en poco tiempo las leucorreas acres, las gonorreas contagiosas, recientes e inveteradas, que tanto incomodan a los jóvenes, y para la cura de las cuales emplean sin reflexión la copaiba, la cubeba y las inyecciones mas energicas de lo que sucede que la enfermedad retorna sin cesar, porque no se ha destruido el virus y se esponen a funestas consecuencias.

Este Rob es un específico para las enfermedades venéreas que se designan con los nombres de primitivas, secundarias y terciarias. A algunas veces esta ultima especie sobreviene veinte años despues que se creyeron anulados los primeros síntomas.

Se distribuye gratuitamente, con cada botella de Rob, un Guia practico o instructivo sobre las propiedades medicinales del Rob Laffecteur unido autorizado en Francia, en Belgica y en Rusia, segun los consejos del Dr. GUYON, Caballero de la Legion de Honor.

En Córdoba Botica de Don Diego Raya.

Mapa del Imperio de Marruecos

Gravado y estampado espresamente para los suscritores al DIARIO. Se halla de venta en su despacho calle de la Librería, a 6 rs.

—INTERESANTE. Casa de los Sres. D. Antonio y D. Rafael Buzo Hermanos, calle de Carnicerías se ha recibido una gran partida de maderas de Segura, aserradas y propia para edificios a cual se vende a precios sumamente arreglados...

—GRAN BARATO DE LIBROS. En el establecimiento de D. Mariano Arroyo, calle de S. Fernando núm. 66, se verificará la venta de un gran surtido de obras antiguas y modernas, tanto de recreo como de instrucción, a precios sumamente arreglados.

—A LOS SEÑORES FARMACEUTICOS. En la botica de D. Francisco Avilés y Cano, Cuesta de

Lojan (vulgo de los Gabachos) se ha recibido directamente del Perú una porcion de quina calizaya plancha superior para su espendicion.

—MAQUILA. En la hacienda del Tablero, ruedo de esta Capital, se admite aceituna para moler. Podrá tratarse con D. José Lozada.

—PERDIDA. La de una manga de un gabán, desde la calle de S. Fernando, Cuesta de Lojan, Ambrosio de Morales, Relox. Compañía, Tendillas, hasta la calle Abades. La persona que la halla encontrado o sepa su paradero podrá avisarlo a D. Manuel Gonzalez, calle de S. Fernando, quien dará una gratificación si es persona que pueda interesarla.

TEATRO.

Ultima función de las 20 de abono. La grandiosa ópera en 4 actos del maestro Donizetti, cuyo título es: Lucrecia Borgia. A 4 rs. A las 8.



Handwritten signature or name, possibly 'G. JozEAU'.